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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：國際評級機構惠譽將香港信貸評級從 「AA＋」 下
調至 「AA」 ，前景展望 「負面」 ，預測今年香港實際GDP增長為零，2020年則增長
1.2%。正在廣西南寧開會的行政長官林鄭月娥回應指，不同意惠譽的決定，強調香港
過去兩三個月的混亂，沒有削弱 「一國兩制」 ，重申特區政府會更堅定地根據 「一國兩
制」 和法治手段止暴制亂。財政司司長陳茂波亦對惠譽的評估表示不認同。他強調，過
去數月的社會事件並沒有影響香港的核心競爭力，而穩健的經濟基調和充裕的財政緩
衝，可讓香港有能力應對挑戰，並確保宏觀經濟及金融體系維持穩定。
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【香港商報訊】國際評級機
構惠譽下調香港信貸評級至
「AA」，商界普遍擔心或會

影響各界對投資前景的信心。
地產建設商會執委會主席梁志
堅表示，本港評級被下調對做
生意有一定隱憂，8月地產和
各行各業的生意都已經受到社
會動蕩影響，並形容如果混亂
情況持續，只會大家 「攬住
死」。有分析師指，惠譽降級
最直接影響是與香港相關的融
資成本上升，國際投資者也對
香港作為國際金融中心的功用
給予負面評價，相信香港未來
要用很大努力去挽回聲譽。

蔡冠深：
惠譽不全面不客觀
梁志堅出席一個活動後指

出，社會事件持續，香港評級
被下調，或會增加借貸成本，
對做生意帶來一定隱憂。他提
到，現時政府已就撤回修訂逃
犯條例草案行出一步，做了可
做的事，希望社會能平靜下來
商討，讓香港百業能重新復
蘇，否則社會情況持續對大家
都沒有好處。

蔡冠深談到，惠譽可能從傳
媒得知香港出現干擾機場、港

鐵和隧道運作的事件，對香港情況感憂
慮，繼而下調信貸評級，但惠譽的決定
不全面、客觀和合理。他指出，有關事
件並非每天會在全港發生，股市也只是
作合理調整。他續指，機場、港鐵等對
本港經濟十分重要，呼籲市民不要破
壞，否則對香港和年輕人的未來都沒有
好處。他希望政府採取措施恢復社會秩
序，維持香港安全的國際形象。

工總冀社會同心重建信心
香港工業總會指出，由於香港發債不

多，相信評級下降對一般中小企的實際
影響不大，但會進一步影響各界對投資
前景的信心，繼而收緊相關預算。工總
希望政府和社會各界同心，讓香港早日
從爭拗走出來，讓國際社會重新建立對
香港的信心。至於在穩經濟、保就業方
面，工總希望政府密切留意最新情況，
並在有需要時再加強措施，協助業界渡
過難關。而工總作為四大商會之一，會
繼續向會員提供有力支援，包括發放有
關最新措施和商機的資訊，協助業界開
拓市場。

東亞銀行首席經濟師鄧世安表示，惠
譽下調本港評級反映過去幾個月社會事
件，包括交通工具、機場等受到滋擾等
對香港營商環境造成相當震蕩。他分
析，最直接影響是與香港相關的融資成
本上升，因為國際投資者均以信貸評級
作為國際投資的定價，國際投資者也對
香港作為國際金融中心的功用給予負面
評價，相信香港未來要用很大努力去挽
回聲譽。他稱，現時社會動蕩事件持
續，國際投資者持觀望態度，盡快解決
事件相信是最能挽回本港聲譽的行動。

惠譽在報告中指出，連月衝突及暴力正在考驗 「一國兩
制」的尺度和韌性，以及香港與內地的關係，預期 「一國
兩制」會維持，但當香港的經濟、金融和社會政治與內地
的聯繫正逐步增加，長遠影響憲制和法制；近期社會事件
對政府管治系統和法治造成長遠傷害，令人懷疑營商環境
是否仍然穩定，如果局勢未能改善，可能進一步調低評
級。此外，惠譽認為最近港府推出連串財政紓緩措施，加
上財政收入將會遜於預期，故相信今年財政預算盈餘會收
窄至近乎零。

林鄭：堅定以法治止暴制亂
林鄭月娥在廣西南寧出席泛珠三角區域合作行政首長聯

席會議後表示，持續混亂影響國際對香港的觀感及信心，
必定影響香港作為國際城市形象和良好營商環境，對香港
產生負面看法。但關於惠譽這次的評級決定， 「我們是不
同意的」。她說， 「因為過去幾個月發生的事，完全沒有
削弱 「一國兩制」，我們到今天或以後，都會堅持、堅定
以 「一國兩制」來止暴平亂，這是最大的原則。過去兩、
三個月可見亦沒有違反法治，我們堅定以法治的手段來止
暴制亂；反而有些不斷提出的訴求，可能令我們違背法
治，例如其中一項訴求要求特區政府釋放全部被捕的人，

包括一些用了暴力、做了很大傷害的人，要我們不追究、
不檢控這些違法人士，這正正違反了香港的法治。」

財爺：兩地聯繫緊密是推動力
陳茂波表示，不認同惠譽對香港近期發展的評估，並對

惠譽下調香港的信用評級及展望感到失望。雖然過去數月
香港發生社會事件，但不認同惠譽因此而質疑 「一國兩
制」在香港的有效實施。他指出，自回歸以來，實踐充分
證明《基本法》為香港特別行政區落實 「一國兩制」和保
持繁榮穩定提供了堅實的保障。特區政府會繼續堅定地落
實 「一國兩制」的方針，遵守《基本法》的規定，這是香
港社會和經濟持續發展的最重要基礎，不容動搖。他又強
調過去數月的社會事件並沒有影響香港的核心競爭力，當
中包括資金、貨物、資訊、人才自由進出、健全的監管制
度、法治和司法獨立等。

對於惠譽指香港正持續融入內地的管治體系，長遠可能
對香港帶來制度和規管方面的挑戰，陳茂波表明不認同，
批評惠譽的評論純屬臆測，缺乏理據支持。他認為香港與
內地日趨緊密的經濟和金融聯繫不應是對香港信用評級的
制約因素，反而是香港長遠發展的積極推動力，他相信中
國繼續是環球經濟增長的重要動力，內地經濟結構調整和

防範金融體系風險的工作正在取得進展，亦不斷擴大對外
開放，商界普遍認同香港和內地的經濟和金融聯繫日益加
深會為香港帶來龐大的經濟發展機遇。

港有能力維持金融經濟穩定
陳茂波指出，香港的經濟基本面穩健，特區政府的財政

狀況以及對外資產淨值長期以來位居國際前列，香港銀行
體系穩健，銀行資本充足，流動性管理有效，資產質素健
康，均支持香港繼續享有優越的信用評級。他說，香港金
融市場和銀行體系在過去數月運作如常，聯繫匯率制度運
作良好，無顯著的資金流出港元或銀行體系的情況，港幣
和美元存款規模維持穩定。惠譽亦認同香港有足夠的實力
捍衛聯繫匯率制度。

陳茂波表示，穩健的經濟基調和充裕的財政緩衝使香港
即使面對當前較為困難的環境，亦有能力應對挑戰，並確
保宏觀經濟及金融體系維持穩定。香港擁有豐厚的財政儲
備，在2019年7月底為11437億港元，相等於特區政府23
個月的開支，或本地生產總值的38.3%，充裕的財政儲備
能讓香港應付開支需求。特區政府會繼續保持警覺，密切
評估內外環境對經濟的影響，並在有需要時推出措施，支
持香港的經濟發展。

港府駁惠譽降級
●香港過去兩三個月的混亂，沒有削弱 「一國兩

制」 ，港府在處理上亦沒有違反法治。

●特區政府會更堅定地根據 「一國兩制」 和法治手段
止暴制亂。

●自回歸以來，實踐充分證明《基本法》為香港特別
行政區落實 「一國兩制」 和保持繁榮穩定提供了堅實的
保障。

●香港與內地日趨緊密的經濟和金融聯繫不應是對香
港信用評級的制約因素，而是香港長遠發展的積極推動
力。

●香港的經濟基本面穩健，特區政府的財政狀況以及
對外資產淨值長期以來位居國際前列。

●穩健的經濟基調和充裕的財政緩衝使香港即使面對
當前較為困難的環境，亦有能力應對挑戰。

【香港商報訊】國務院總理李克強昨天與訪華的德國總
理默克爾會談後共同會見記者時談及香港局勢。李克強指
出，中國政府堅定不移維護 「一國兩制」、 「港人治
港」、高度自治，支持特區政府依法止暴制亂、恢復秩
序，也是為了維護香港的長期繁榮穩定。李克強說，要相
信中國人有能力有智慧辦好自己的事。

應李克強邀請，默克爾於9月6日至7日對中國進行正
式訪問。兩國總理昨日會談後共同會見了記者。（相關報
道刊A10版）

外交部：美方應停推涉港議案
另據央視新聞報道，對於美國某些政客企圖推動涉港議

案一事，外交部發言人耿爽昨日在例行記者會上表示，任
何干涉香港事務和中國內政的企圖，都不會得逞。

耿爽指出，香港回歸以來， 「一國兩制」、 「港人治
港」、高度自治的方針得到了切實有效的貫徹落實，香港
居民享有的各項權利、自由都依法得到了充分保障，這是
任何不帶偏見的人所承認的客觀事實。香港的未來和前途

命運必須也只能掌握在包括香港同胞在內的全體中國人民
手中，我們不懼怕任何威脅和恫嚇。

耿爽說，任何妄圖破壞 「一國兩制」、破壞香港繁榮穩
定的做法，必將遭到包括香港同胞在內的全體中國人民的
堅決反對。任何干涉香港事務和中國內政的企圖，都不會
得逞。

耿爽強調，在此，我們要再次奉勸美方的某些政客，立
即停止推動有關的涉港議案，立即停止以任何形式干涉香
港事務，要多做有利於中美互信與合作的事情。

李克強：支持特區政府依法止暴制亂

國際評級機構惠譽國際評級機構惠譽（（Fitch RatingsFitch Ratings））
因應近月持續的暴力示威下調香港信貸因應近月持續的暴力示威下調香港信貸
評級至評級至 「「AAAA」」 。。

林鄭月娥指，香港過去兩三個月的
混亂，沒有削弱 「一國兩制」 。

陳茂波表示，不認同惠譽對
香港近期發展的評估。

港府不認同惠譽對港降低評級

特首強調「一國兩制」未削弱


